

しんじゅ



《第3号》

伸栄小学校PTA
会長 日高橋
担当 6年1組、6年3組
クラス委員

このしんじゅ＝伸樹は、伸栄小学校PTAの広報誌です
今年度4回開催される運営委員会の内容をお伝えします

第3回 運営委員会報告(令和4年12月12日開催)

PTA会長 あいさつ

おはようございます。PTA会長の日高です。いつもPTA活動にご理解とご協力いただきありがとうございます。本日は年末のお忙しい中、第3回運営委員会にご出席いただきありがとうございます。

さて早いもので、今年もあと3週間弱で終わろうとしております。二学期を振り返ると、今まで新型コロナウイルスでキャンセル又は保護者不参加型のイベントが、3年ぶりに保護者参加型で実施され、やっとコロナ前の姿に近づいてきたと実感した学期でした。制限はあったものの、たくさんの保護者様に我が子の成長をご覧いただけたかと思えます。

私事ではございますが、4年生におります息子の二分の一成人式にも参加させていただきました。当日先生のご挨拶の言葉に、このイベントを成功させるために多少学習が遅れているが、勉強以上に学ぶことがたくさんあるため、二分の一成人式の準備を優先する判断をされたとおっしゃっていました。コロナ禍で、キャンセル又は縮小されていた行事などで忘れかけていた、子供たちの発表に対する意識や責任、緊張感を通して学ぶことを、今期は様々な行事を通して、優先していただいた校長先生を始め、教頭先生、諸先生方の努力とお力添えのお陰だと感謝しております。ありがとうございました。

今年はこれが最後の運営委員会で、年が明けてから運営委員会をあと1回と、大きな行事は卒業式と入学式、引き継ぎということになりますが、総会に向けて仕上げの時期に入りますので、これからもよろしく願いいたします。

校長先生 あいさつ

日頃より学校教育にご理解ご協力いただきましてありがとうございます。

保護者、地域の皆様のご協力のおかげで、2学期の大きな行事である、運動会と校内音楽会を盛大に開催し、大きな成果を上げることができました。コロナ禍ではありますが、役員様たちのご尽力もありスムーズな運営ができたと思っています。

運動会では、子供たちは本当にかんばってくれて、私も感動して涙が出てしまう場面が多くありました。本年は開会式、応援団も公開させていただきました。子供たちのユーモアのある発想に驚かされます。優勝した白群はすごい喜びかたでした。校長の私も嬉しくなりました。

閉会式も立派に取り組み、素晴らしい子供たちだと思っています。

音楽発表会にも、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。思い切って人数制限無しで行いました。子供たちも嬉しそうでした。美しい演奏、美しいハーモニーを聞くと、聞いている大人のほうも心がきれいになるような気がいたします。子供たち自身も、とにかく楽しそうに演奏していました。

特に6年生の演奏は素晴らしかったです。他にもいろいろところで活躍しています。先日のニコニコデーでは緑の帽子のお姉さん、お兄さんが下級生をリードし楽しく遊ばせてくれていました。その姿は微笑ましく、さすが最上級生です。

もうすぐ中学生になるという意識の高さを持ち、生活しています。

5年生も、11月11日にミュージックで行われた、親善音楽会に出場しました。「夢をあきらめないで」という曲を、ホールいっぱいに響かせることができました。一つ一つの言葉を大切に、一つ一つの音に心を込めて、5年生全員で心を合わせて歌うことができました。心に響きました。

1月には土曜公開授業参観を予定しています。「少しずつできることを確実に」をモットーに取り組んでいます。2名で参観していただけるよう、準備しています。

最後にお願いを2点させていただきます。

1、不審者対応と情報提供についてです。

最近学校付近で声掛け事案の不審者情報が寄せられています。学校でも安全指導をしたり、時には児童と一緒に下校したりしています。

警察にパトロール依頼をしています。頻繁に警察がパトロールをしてくれています。

不審者情報については、一概に不審者と決めつけられないような内容のものもありますので、広く保護者の皆様に注意を呼びかける必要があると判断した場合に、一斉メールを出すようにしています。

警察からも言われていますが、すぐにその場での、連絡が必要です。学校が聞くのは次の日になることが多いです。お子様から聞かれたらすぐに警察に電話していただけるようお願いいたします。

2、コロナ対策対処方針変更についてです。

メールが市教育委員会から届いたと思います。「マスクを外して食事での会話可能」とありますが、「学校内で感染拡大の傾向がみられる場合は会話を控える」とされています。現在伸栄小学校では、感染状況拡大の傾向が見られますので、会話を控える対応をしています。今後、感染の状況を考慮しながら、判断していきます。和やかに給食を楽しく食べてもらいたいと思っています。

本日ご出席の皆様からも、ご近所やお知り合いに伝えていただければ幸いです。

今後も教職員とともに、「チーム伸栄」信頼・笑顔いっぱいを中心に、子供たちのために愛情たっぷり、頑張っていきます。ご理解・ご協力をお願いいたします。

活動報告

地区委員

- 9月9日～ 登校指導記録簿の確認、まとめ
- 9月12日 第2回運営委員会地区委員長1名出席
- 9月中旬～10月31日
令和5年度委員選出
- 9月30日 地区委員長打ち合わせ（班編成について）
- 10月3日 地区委員会だより印刷
- 10月7日 地区委員会だより配布
- 11月中旬 二上先生より令和5年度新1年生の名簿受領
- 11月21日 地区委員長打ち合わせ（班編成について）
- 11月21日 登校指導講習会中止決定

選考委員会

- 9月12日 第2回PTA運営委員会出席
- 9月13日 推薦用紙回収 全学年
- 9月26日 推薦用紙開票、教頭先生、PTA会長立ち合い、推薦用紙を基に交渉開始

家庭教育学級

- 9月6日 第3回子供安全見守り講座
- 9月12日 第2回PTA運営委員会
- 9月15日 第2回代表者会議
- 9月21日 学級生へ講座連絡メール配信
- 9月28日 校長先生と閉講式日程等打合せ
- 11月2日 校長先生へ閉講式日程決定連絡

本部

- 9月26日 「しんじゅ」第2号配信（ほっとメールにて）
次年度PTA会長候補者の開票作業
- 9月28日 ベルマーク集計作業、発送
- 9月29日 所沢市PTA連合会第1回理事会出席
- 10月15日 運動会（受付・誘導・パトロール）
- 11月7日 リサイクル回収（後日市に報奨金申請）
- 11月12日 音楽発表会（受付・誘導）
- 11月16日 PTA会長等研修会出席
- 11月25日 運営委員会の事前打ち合わせ
「第3回運営委員会のお知らせ」作成
- 11月28日 「第3回運営委員会のお知らせ」配信（ほっとメールにて）

連絡事項

学校より（教頭先生より）

教頭の溝越です。よろしくお祈りいたします。2学期の行事と今後の予定についてお話させていただきます。運動会、音楽会、授業参観、個人面談等を多くの保護者の方々に学校や子供たちの様子を見ていただけるように、そして子供たちの成長のため、学校でしかできないことを、その時々コロナ感染症に対応する形で実施してきました。コロナ感染症については基本的な感染対策を維持しながら、それでも何らかの形で流行した場合に、その感染を最小限にするため学級閉鎖や登校を控えていただくこともありました。感染を食い止めることと子供たちの教育の保障を考え今後もコロナ対策と最大限の教育活動を両立できる形で進めていきたいです。

運動会は保護者2名の参観、競技・演技・応援合戦・得点などの係活動・全校での開催で、以前の様に実施しました。音楽会での歌唱はまだ難しいですが、保護者人数制限なし、クラス別・入替制・短時間でできるだけ近くで参観できるように実施しました。授業参観は前半後半で教室にいる人数を制限し感染対策をしましたので、入替制による待ち時間も生じてしまうため懇談会は中止に

させていただきました。3学期は懇談会を行いたいです。コロナ対策と教育活動の両立という方針で3学期も学校運営をしていきます。

【今後の予定】

- 1月28日 土曜参観 12/12プリント配布、人数制限ありで分散で実施します。
- 2月下旬～3月上旬
懇談会はぜひ実施したいです。
- 2月24日 子供たちにとってとても大事な行事である6年生を送る会
- 3月23日 卒業証書授与式
- 3月24日 修了式
冬休みは17日間です。3学期に元気に登校してほしいです。3学期は来年度に向けての準備期間になります。

【GIGAスクール構想について】

コロナの流行に合わせるような形で、日本全国一斉に児童一人一台の端末を教育に導入し、ここ3年で一気に教育のICT化が進められました。ただしGIGAスクール構想が進めば教育が劇的に変わるというのではなく鉛筆や消しゴム、ノートがパソコンのキーボードやモニターに代わり、教科書や図書室の本がパソコンの中の情報に代わるようなものです。道具として、手段として、ツールとして使用していますし、目的ではなく手段として、使用しています。

ICTによる教育的な効果については、これから様々な実践例が示され進んでいくので仲栄小でも取り組んでいきます。教育活動の効果的な活用方法については授業のまとめや振り返りなどの場面で様々な意見を共有したり、連絡帳、宿題、Chromebookによる健康観察等で活用したりすることで行っています。故障やネットワーク回線の不備・情報モラル教育のさらなる推進など、まだまだICT環境が整っていない部分が多く今後の課題ですが、授業参観にも取り入れ、保護者の皆さんにも見ていただくようにしていきたいです。

【学校評価について】

先日「学校の教育活動に関する調査（学校評価）」のプリントを配布し、ほっとメールでも配信させていただきました。現在512家庭中/231家庭、45%の回答がありました。ありがとうございました。ご協力お願いします。

忌憚のない意見、率直な意見や感想を目にします。反省すべきところは反省し、改善できるところは改善していきたいと思っております。我々教職員も精一杯努力していきますので、一緒に仲栄小学校を作っていくという視点で、保護者の皆様には教育活動を支えていただきたいです。

最後に、学校行事や普段の教育活動を支えてくださっているのは、PTAであり、とりわけPTAの中心を担っていただいている役員の皆様には大変感謝しております。今後もどうぞよろしくお祈りいたします。

本部より（PTA会長より）

【運動会のお礼】

10月15日はお忙しい中、たくさんの方々に運動会にご参加いただき、ありがとうございました。

また、当日は運動会役員の方々に準備や運営・終了後には後片付け等にも快くご協力いただき、誠にありがとうございました。ケガや事故などなく運動会を行うことができましたのも皆様のご協力のおかげです。

3年ぶりに分散ではなく、全学年及び保護者参加型の運動会でしたため、行き届かないところも多々あったかと思いますが、コロナ渦中の様々な運動会運営上の細かいルールを、大きな混乱もなく、成功に終わらせることができたのも、保護者・ご家族のみなさまのご理解とご協力のおかげと厚く御礼申し上げます。今後もお子様の沢山の笑顔や思い出、成長のために学校とPTAが一丸となって取り組んでいきたいと思っております。どうぞよろしくお祈りいたします。

会計より

『ベルマークとリサイクルの実施報告』です。
9月に報告したベルマークは、37,000点でした。1点1円換算になりますので、学校に必要なものの購入に充てられたらと思います。
また、7月11日に回収したリサイクルによる収益は、3,172円となりました。皆様ご協力ありがとうございました。引き続きよろしく願いいたします。
次に『図書のバーコード管理システム導入について』です。
現在、図書の貸し出しは手書きとなっています。学校では数年前から図書のバーコード管理システムの導入を検討されていたそうです。導入費用が15万程かかる見積もりですので、PTAからも予算を出して導入を検討しています。準備期間も含め、1、2年後の運用開始を目指して計画を進めていく予定です。

選考委員より

10月上旬に、次期PTA会長が決定しました。
決定お知らせプリントを12月13日に配布予定。
3学期に次年度PTA本部役員の選出を行う予定です。

育成会より (小野寺会長より)

いつも皆さんには大変お世話になっております。ありがとうございます。
まずドッジボール大会ですが、11月に皆さんのご協力により無事終了することができました。今年度は3年ぶりの大会ということで、今までよりもずっと規模を縮小して午前女子、午後男子というやり方で、飲食をせずお弁当を食べないで実施しました。練習会についても通常は4、5回平日の放課後にやりましたが、下校の安全など難しい部分もありましたので、土曜と日曜それぞれ1回ずつ、コロナの状況も見まして1時間限定で開きました。それでも休日ということもありお父さんたちの参加も多く、にぎやかに楽しく練習会ができたのではないかと考えています。また行き帰りの安全を心配することなく実施することができました。大会当日は、あまり勝てませんでしたが、5、6年の男子が優勝メダルをもらえるなど、いい思い出になったのではないかと思います。お世話係や審判協力員に手を挙げてくださる方が今年は本当に大勢いて、役割をお願いするというすごいエネルギーをほとんど使わずに済んだので本当にありがたく思いました。

かるた大会は来年1月に予定されていますが、こちらも3年ぶりの大会で、やはり規模縮小ということで、各学校の児童数により人数が割り振られます。伸栄小学校には12名の枠が割り当てられて、予選会を開きますというお便りを出したところ、15名の児童の皆さんが応募してくれました。12の枠は広げられないので、一応予選会を開いて単純に取った枚数で上から12人、残念ながらなかなかできなかった方には、もしものときの補欠としてお願いしてあって快諾してもらっています。市の大会に向けての練習会も、これまでは3回、4回と伸栄小の多目的室をお借りして行っていましたが、ここも思い切って有志だけで1回土曜日に東まちづくりセンターの学習室をお借りして開こうと計画しています。どちらにしてもお子さんは最大12名なので、なんとかそこで練習会をして、少しでもかるたの勘を取り戻してもらえたら嬉しいと思います。

育成会もそろそろ引継ぎになりますが、育成会の活動というのは、お子さんが参加する方にとっては身近ですが、まったく参加しないご家庭にとっては、モチベーションが持ちにくい活動だと思います。コロナで2年間行事もなく、あってもなくても何の問題もない活動ととらえられるとも思います。しかし、育成会は地区委員と同じように順番に回ってきます。地区委員の場合は登校指導など必ずお子さんとの接点がありますが、育成会の活動の場合は、自分のお子さんが参加していなくても、他のお子さんを見なければならぬので、なかなかモチベーションが上がりにくいと思います。どうしたら接点のなかった育成委員のモチベーションを高められるかと思い、ここでドッジボール大会のエピソードを紹介したいと思います。

ボール拾いをしている3、4年男子が「最高に楽しい」と叫んでくれて、私は思わず口から「そうか。嬉しいよ。」という言葉が出ました。そういう風を感じて子供たちはドッジボールを楽しんでくれていたというのが分かり嬉しかったです。また、これも3、4年男子チームですが、美原小との優勝争いがすごい接戦で、本当に素晴らしい試合をしましたが、残念ながら負けてしまい、くやし泣きをするお子さんもいました。それを見ていた参加児童の保護者の方が、「くやし泣きする我が子を初めて見た。それがとても嬉しかった。」と言ってくださいました。活動に携わったからこそその貴重な体験だったと思います。育成会の活動は私一人ではできません。子供たちの安全を考えると大勢の大人の手や目が

必要になります。できるだけ子供たちにいろいろ経験してもらいたいと思います。また、顔見知りも増えて挨拶できる人が増えるので、お互いに守り、守られる関係が築けるのではないかと思います。皆さんの協力がなければ育成会の活動は成り立ちません。どうか皆さんには、活動を理解し、協力してくださるようお願いいたします。

本部よりお願い

PTA会議室使用時の注意事項

- ・窓を開け換気
- ・使用後は元の状態に戻す
- ・床を掃除する
- ・テーブルは黒板横のウエットティッシュで拭く

次回の運営委員会は
3月6日(月)予定